

ESTRATEGIAS DE COOPERACIÓN INTERNACIONAL ENTRE UNIVERSIDADES SUR-SUR

Orientadas a superar limitaciones económicas de tecnologías agroindustriales



EDITORIAL UNIVERSITARIA

PRÓLOGO

Mgter. Ing. Mario José Mantulak Stachuk
Secretario General de Ciencia y Tecnología
Universidad Nacional de Misiones, Argentina

La materialización de alianzas estratégicas, entre centros de generación de conocimientos y empresas que utilizan los mismos, se pueden concretar a través del beneficio mutuo, lo que estará determinado por nuevas oportunidades de colaboración. Se posibilitará así el incremento de la competitividad que proporcionen los resultados de la aplicación de nuevos saberes científicos a las empresas usuarias, y desde luego, por los beneficios que esta introducción produzcan en los centros de generación de conocimiento. Esto puede materializarse a través de la introducción de los resultados científicos cuando se investiga a ciclo completo, si esta concepción de trabajo se utiliza también para la formación de recursos humanos.

En estas concepciones se ha fundamentado la colaboración científica, académica y productiva entre la Universidad Central "Marta Abreu" de Las Villas (Cuba), y la Universidad Nacional de Misiones (Argentina), recorriendo una variada gama de actividades en las que ha estado siempre presente el espíritu de trabajo conjunto.

Se han realizado numerosos proyectos encaminados a generar conocimientos aplicables al desarrollo de actividades productivas de Misiones a través de la ciencia y la tecnología, lográndose avances sostenidos en diferentes áreas del saber.

En la presente obra se resumen estas experiencias y se fundamentan los propósitos y los procedimientos científicos de la colaboración, que ha contribuido además, a un mayor impacto de las investigaciones en el desarrollo económico-social actual y potencial de Misiones, para la formación de un nutrido grupo de Doctores en Ciencias Técnicas

(PhD) en el contexto de la colaboración Sur–Sur entre Universidades Nacionales.

Como un ejemplo de que se puede resolver la aparente dicotomía de hacer ciencia y resolver problemas directos de la economía regional, experiencia a seguir y superar, se presenta esta obra a los lectores.